

“Es para asustarnos y afanarnos a pagar la deuda generada por Duque”: Petro responde a Asocodis sobre riesgo de apagón

El presidente Gustavo Petro explicó que los \$7,2 billones que no se han girado a las empresas del sector energético es por cuenta de una política del gobierno de Iván Duque en pandemia.



billones hacia el cierre de 2023, el jefe de Estado **señaló que el gobierno del entonces presidente Iván Duque es el responsable del hueco monetario que afrontan los gremios por cuenta de la “tarifa especial”.**

Este fue un mecanismo que se implementó durante la pandemia del covid-19 para “congelar” las tarifas para los usuarios, generando un saldo por recuperar a las comercializadoras que posteriormente debía ser pagado por los propios usuarios a lo largo de un mayor período.



Gustavo Petro
@petrogustavo · Seguir

Quiero analizar con ustedes esta carta de las empresas comercializadoras de energía que habla de unos 7,2 billones hacia el cierre de 2023, el jefe de Estado **señaló que el gobierno del entonces presidente Iván Duque es el responsable del hueco monetario que afrontan los gremios por cuenta de la “tarifa especial”.**

Te puede interesar



Entre alzas y bajas, así arrancó la semana para la acción de Grupo Éxito en las bolsas



MinHacienda autorizó a Ecopetrol a pedir crédito por hasta US\$1.000 millones a la banca internacional



“Caloncho” Correa, negociante antioqueño de las marcas sexys



 **Siga las noticias de EL COLOMBIANO desde Google News**

Las más leídas



Sarabia vuelve al gobierno para manejar \$10 billones en el DPS

hace 2 horas 



“Caloncho” Correa, negociante antioqueño de las marcas sexys



 **Siga las noticias de EL COLOMBIANO desde Google News**

Las más leídas



Sarabia vuelve al gobierno para manejar \$10 billones en el DPS

hace 2 horas 



¿Qué es la alimentación intuitiva y cómo practicarla?

hace 1 hora 

 **Siga las noticias de EL COLOMBIANO desde Google News**



¿Qué es la alimentación intuitiva y cómo practicarla?

hace 1 hora 

 **Siga las noticias de EL COLOMBIANO desde Google News**

Este fue un mecanismo que se implementó durante la pandemia del covid-19 para “congelar” las tarifas para los usuarios, generando un saldo por recuperar a las comercializadoras que posteriormente debía ser pagado por los propios usuarios a lo largo de un mayor período.



Economía
Al fin sí hubo encuentro entre el presidente Petro y los empresarios

El Jefe de Estado subrayó que por cuenta de esta medida “las generadoras recibieron de las comercializadoras de energía la totalidad de la tarifa y **la deuda de los usuarios quedó con las comercializadoras** que cobraron barato y compraron caro”.

El presidente también **criticó la forma en que se remunera a las generadoras eléctricas** a quienes **se les paga en bolsa**, por lo que calificó a este mecanismo de “**anacrónico** y completamente lesivo a los usuarios”.

Y dijo que el **precio que pagan los usuarios por el gas es al mismo costo de la guerra en Ucrania** “así sea proveniente de nuestras mucho menos **costosas hidroeléctricas**”, hecho que describió como un “régimen tarifario anacrónico y **completamente injusto** (que) debe cambiar”.

Puede leer: [Director de Fedesarrollo dice que gasolina a precio diferencial para taxistas incentivará la reventa ilegal](#)

“Es indispensable bajar las tarifas eléctricas para garantizar la industrialización del país y la descarbonización de nuestra economía”, añadió el mandatario.

Gobierno habilitará auxilio financiero

Sobre esta situación expuesta por Asocodis, el Ministro de Minas y Energía, Omar Andrés Camacho, aseguró, durante un debate de control político en la **comisión quinta del Senado**, que el Gobierno habilitará un **auxilio financiero** para que las empresas puedan afrontar el **periodo del Fenómeno del Niño**.

Camacho afirmó que se van a girar \$1,5 billones que representan un 20% del total que expuso Asocodis que necesitan para que continúe en funcionamiento la red energética, por lo que esperan que, en el plan presupuestal de 2024, se contemple subsanar esa deuda de \$7,2 billones que puede aumentar con los precios de la energía en la bolsa con el Fenómeno de El Niño.

Entérese: [MinHacienda autorizó a Ecopetrol a pedir crédito por hasta US\\$1.000 millones a la banca internacional](#)

“Nosotros ya firmamos un concepto desde el Ministerio de Minas y Energía y el Ministerio de Hacienda, y yo espero que en el **transcurso de un mes ya esté habilitado una línea de crédito con Findeter** para las empresas comercializadoras y aquellas que lo necesiten. Los recursos que están habilitados son de \$1,5 billones y **estamos revisando económicamente que otro apoyo se puede brindar** para que tengamos condiciones satisfactorias para enfrentar el periodo que viene, indicó el funcionario”, señaló el jefe de la cartera mineroenergética.



Siga las noticias de EL COLOMBIANO desde Google News



Alejandra Zapata Quinchía

Seguir Periodista

Para seguir leyendo



< Anterior

Creg aplazó subasta de asignación de obligaciones de energía para febrero de 2024

Siguiente >

Según resolución de la entidad, la vigencia para asignación va desde el 1 de diciembre de 2027 hasta el 30 de noviembre de 2028.

hace 46 minutos



< Anterior

de energía para febrero de 2024

Siguiente >

Según resolución de la entidad, la vigencia para asignación va desde el 1 de diciembre de 2027 hasta el 30 de noviembre de 2028.

hace 46 minutos





Grupo Éxito se convirtió en la única compañía del país que cotiza en Brasil, Estados Unidos y Colombia.

29 de agosto de 2023

Este martes se cumplen siete días desde que **comenzó la historia de la acción de Grupo Éxito en EE. UU. y en Brasil**, suceso que ha estado cargado de alzas y bajas, algo que, según los analistas, será normal mientras el mercado se adapta.

Esta es una historia de esas que parece no tener un norte definido, pues tras analizar cómo arrancó la cotización del grupo en las tres bolsas, la volatilidad sigue siendo protagonista.

En el primer día de cotización de la semana, **el título se mostró plano en Wall Street, pues cerró a US\$5,50, con un aumento de 2,80% en la jornada. Mientras que en Brasil cerró en 14,21 reales, con una alza de 9,14%.**



Economía

Para hacer el negocio con los árabes y Gilinski, el patrimonio de Nutresa bajará \$3,1 billones

En el caso de la acción en Estados Unidos, **este ha sido uno de los valores más bajos si se compara con el del debut, cuando abrió en US\$6,4**, lo que significa que desde el 23 de agosto a la jornada de ayer había caído 14,06%.

“El ADR en EE. UU. también se encuentra cerca de sus mínimos desde su lanzamiento, y su volumen de negociación es realmente muy bajo a la fecha. En Brasil se mantiene el sesgo bajista en la acción del Éxito, a pesar del repunte del lunes marcado por los bajos volúmenes de negociación”, explicó Juan Pablo Vieira, CEO y fundador de JP Tactical Trading.

Ahora, **en el mercado local, la acción también mostró tendencia a la baja**, cerrando en \$3.100, lo que representa una caída de 10,12%.

Puede leer: [El mercado accionario se abre para pequeñas empresas en Colombia](#)

“La acción del Éxito en Colombia sigue corrigiendo con fuerza, alcanzando un mínimo histórico, en un movimiento sobrevendido y muy extendido a la baja, por lo que se espera que empiece a encontrar presencia de compradores cerca de los \$3.200”, añadió Vieira.

Sin embargo, **esto para los analistas no refleja una movida sorpresiva, pues lo relacionan con que el mercado está haciendo su trabajo**, y aún falta que se acople a estas nuevas cotizaciones.

“En el proceso de escisión, los primeros días distorsiona la cotización, porque muchos accionistas salen a vender de inmediato, por eso hay que esperar unos días más para poder establecer qué precio le dará el mercado”, dijo Jhon Jiménez, analista económico.

Sabiendo esto, **puede que en los próximos días el mercado se siga comportando de la misma manera** que lo ha hecho hasta ahora.



Economía

Vertical de Aviación incumplió con reorganización y ordenan su liquidación

“**Es probable que el precio de las acciones de Éxito siga presentando volatilidad debido a razones regulatorias.** Algunos accionistas brasileños que recibieron acciones de Éxito pueden enfrentar restricciones para tener emisores colombianos en su portafolio”, informó Yovanny Conde, cofundador de Finxard.

Además, **resta ver cómo se comportarán los índices en los que están los BDR y ADR.**

“**Las acciones resultantes de esta escisión, es decir, los ADRs y BDRs de Éxito, no forman parte de los índices.** Esto significa que los fondos que siguen estos índices podrían verse obligados a vender estas acciones en algún momento”, añadió Conde.

Sin embargo, **hay quienes creen que existe un factor que podría ajustar la tendencia que se ha visto en Estados Unidos,** y es que la acción a partir de hoy comenzará a cotizarse de forma regular.

Entérese: [**Las acciones de Éxito no convencieron en Wall Street en su primer día de cotización**](#)

“**En Estados Unidos el ADR todavía no estaba siendo negociado en forma regular o continua, por eso uno de los días clave será este 29 de agosto, el volumen tendrá que aumentar.** Desde hoy la acción será negociada en EE.UU. de manera regular”, explicó Jiménez.

En el caso de Colombia, sumado a los comportamientos que ya se han visto, **puede que “para esta semana se comience a observar una presencia de compradores cerca de los \$3.200,** debido al movimiento extendido a la baja que hace a la acción tan atractiva por el gran descuento al que está cotizando”, precisó Vieira.

¿Conviene invertir en las tres bolsas?

Analizando el comportamiento de la acción en los distintos mercados, y sabiendo que **Grupo Éxito se convirtió en la única compañía del país que cotiza en Brasil, Estados Unidos y Colombia,** surge la inquietud de si sería conveniente y rentable invertir en las tres bolsas al mismo tiempo.



Empresas

MinHacienda autorizó a Ecopetrol a pedir crédito por hasta US\$1.000 millones a la banca internacional

Frente a esto, **los analistas opinan que sería mejor elegir un solo mercado y no los tres juntos.**

“Las condiciones en cada mercado, como liquidez y volumen, pueden variar, por eso es mejor elegir el mercado de mejores condiciones”, afirmó Gregorio Gandini, fundador de Gandini Análisis.



Siga las noticias de EL COLOMBIANO desde Google News

MinHacienda autorizó a **Ecopetrol** a pedir crédito por hasta US\$1.000 millones a la banca internacional

Los recursos, según la petrolera, se destinarán al plan de inversiones orgánico de la compañía de 2023 y tendrán un plazo de siete años.

